

Venezuela, cursando la carrera de Derecho. En febrero de 1928 participó de las manifestaciones de la Semana del Estudiante que se pronunciaron en contra de la dictadura de Juan Vicente Gómez; a causa de estos hechos fue encarcelado entre 1928 y 1929. En 1931 se graduó como Doctor en Ciencias Políticas y Sociales, especializándose en Derecho Civil. Trabajó como profesor de esa materia en la Universidad Central de Venezuela, donde también fue decano de la Facultad de Derecho.

*Comenzó su carrera política en 1940, asumiendo como Concejal electo de la parroquia Santa Teresa, en la Municipalidad del Distrito Federal. Simultáneamente, fue presidente ad honórem de la Comisión Reguladora de Precios y diputado principal por el Distrito Federal en el Congreso Nacional. Durante el gobierno de la Junta que derrocó a Rómulo Gallegos, Suárez Flamerich fue consultor jurídico y ministro de Relaciones Exteriores. Se desempeñó también como embajador de Venezuela en Perú en el año 1950. El 27 de noviembre de ese año fue convocado para ocupar la presidencia tras el asesinato del coronel Carlos Delgado Chalbaud. Finalizó su mandato cuando el Alto Mando Militar le otorgó todos los poderes políticos al coronel Marcos Pérez Jiménez. Entonces se trasladó a Europa, de donde regresó en 1954, dejando la carrera política para dedicarse al ejercicio de su profesión de abogado civil.*



Universidad Central de Venezuela.



Marcos Pérez Jiménez.

### **MARCOS PÉREZ JIMÉNEZ**

**Período de mandato:** 2 de diciembre de 1952 – 23 de enero de 1958

Nació en Michelena, Táchira, el 25 de abril de 1914; falleció en Alcobendas, España, el 20 de septiembre de 2001. Sus padres fueron Juan Pérez Bustamante y Adela Jiménez. Comenzó su formación militar en el año 1931, ingresando a la Escuela Militar de Venezuela. De allí se graduó con el grado de Subteniente en 1934. Continuó sus estudios en la Escuela Superior de Guerra de Chorrillos, Perú. A su regreso a Venezuela fue ascendido a Capitán. En 1945 participó de la destitución del General Isaías Medina Angarita,

quien ocupaba hasta entonces la presidencia de la República. En 1948 tomó parte en el golpe militar que derrocó al presidente Rómulo Gallegos. Con el grado de Teniente Coronel, integró la Junta Militar de Gobierno como ministro de Defensa. Luego asumió la Presidencia Provisional de Venezuela. Fue ascendido a General de División 1957; ese mismo año, mediante el plebiscito, fue designado como Presidente del país para el período 1958-1963.

*Durante su mandato, que ejerció bajo la forma de una dictadura, Pérez Jiménez intentó silenciar a la oposición recurriendo al asesinato, el encarcelamiento o el exilio forzado de sus opositores. De tendencia conservadora, incentivó la inmigración europea, principalmente la de procedencia italiana. Llevó adelante un plan de infraestructura, construyendo edificaciones, carreteras, puentes y obras de importancia que contribuyeron a la modernización del país. Promovió también la exportación del petróleo, colaborando así con el ingreso de importantes divisas. Modificó la Constitución y cambió el nombre oficial del país, cambiando la antigua denominación de "Estados Unidos de Venezuela" por "República de Venezuela". Sus intenciones de permanecer en el poder se vieron frustradas por el derrocamiento cívico militar que terminó con su gobierno, tras lo cual se exilió en Estados Unidos.*

En 1963, el entonces presidente Rómulo Betancourt ordenó su extradición; fue sentenciado a cuatro años de prisión por peculado y malversación de fondos. Permaneció en la cárcel por cinco años; luego se radicó en España. En las elecciones generales de 1968 fue candidato a senador por el partido Cruzada Cívica Nacionalista (CCN); fue elegido en ausencia, aunque la Corte Suprema de Justicia dejó sin efecto esta elección. En 1973, fue candidato por el mismo partido para ocupar nuevamente la presidencia de la República. Los partidos mayoritarios lograron aprobar en el Congreso Nacional su inhabilitación política. De este modo, Pérez Jiménez se retiró definitivamente de la vida política y se radicó definitivamente en España.

*Intentó silenciar a la oposición recurriendo al asesinato, el encarcelamiento o el exilio forzado de sus opositores.*



Michelena, Táchira.